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Em 10 minutos, madrugada tem 
ventania e 300 raios em Sumaré
Satélite revela que cidade registrou uma descarga elétrica a cada dois segundos entre 00h40 e 00h50 desta terça-feira
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O TSE (Tribunal Superior Eleitoral) abriu neste mês o código-fonte das urnas ele-
trônicas e dos sistemas eleitorais para verificação de entidades fiscalizadoras, mar-
cando o início do Ciclo de Transparência Democrática - Eleições 2024. Este evento 
acontece a um ano do pleito municipal e visa garantir a integridade e segurança do 
sistema eleitoral brasileiro. Moradora do Jardim Campos Dourados, de Monte Mor, 
Érika Maria Rodrigues de Castro participou como investigadora do evento.  PÁGINA 06

A Prefeitura de Sumaré cancelou na noite desta terça-feira (17) a Festa das Crian-
ças que ocorreria nesta quarta-feira (18), com diversas atividades gratuitas, na Pis-
ta de Skate da avenida da Amizade, em Nova Veneza, das 17h às 21h. A orientação 
partiu da Defesa Civil para a segurança de moradores. Uma nova data será agen-
dada e posteriormente divulgada. Entre as ações dos próximos eventos estão brin-
quedos, como pula pula, distribuição de pipoca e algodão doce.                  PÁGINA 03

Policiais da DIG (Delegacia de Investigações Gerais) de Americana deflagraram a 
“Operação Rapere” e prenderam um homem de 18 anos, por estupro de vulnerá-
vel, na manhã desta terça-feira (17), na rua Angelo Mussato, no Parque Bom Re-
tiro, em Paulínia. A Polícia Civil cumpriu mandado de prisão preventiva contra o 
indivíduo que estava sendo procurado pela justiça. O homem estava foragido da 
justiça do Maranhão, acusado de estuprar uma menina de 8 anos.             PÁGINA 09

Em um novo tempo-
ral e ventos que chega-
ram aos 100 km/h na re-
gião, a madrugada desta 
terça-feira (17) contabili-
zou 300 raios no período 
de 10 minutos em Suma-
ré, de acordo com o Ce-

pagri (Centro de Pesqui-
sas Meteorológicas e Cli-
máticas Aplicadas à Agri-
cultura), da Unicamp. Em 
média, durante esse tem-
po, caiu um raio a cada 
dois segundos na cidade. 
“Fiquei com muito medo, 

nossa, ouvi as portas e ja-
nelas baterem muito forte, 
um barulho de vendaval, 
clarões, portão batendo, 
objetos na rua voando, foi 
não fácil dormir”, relatou 
uma moradora da região 
do Matão.                PÁGINA 05

Após intervenção do deputado estadual Dirceu Dalben (Cidadania), Sumaré ga-
nhará mais um pontilhão sobre a linha férrea. Começaram nesta segunda-feira 
(16), as obras de construção do viaduto no Jardim Primavera, que vai eliminar o 
cruzamento de veículos sobre a ferrovia. “Além do alto risco de acidentes, os mo-
radores, muitas vezes, precisam aguardar o trem de carga passar no Centro da ci-
dade para que possam seguir seu caminho”, disse Dalben.                              PÁGINA 08

Moradora de Monte Mor vai 
ao TSE inspecionar urnas

Chuva cancela Festa das 
Crianças em Nova Veneza

DIG prende em Paulínia 
acusado de estuprar criança

Começa obra de viaduto sobre 
linha férrea no Jd. Primavera
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Ventos na região chegaram aos 100 km/h e Sumaré registrou elevado número de raios
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TRECHO DE 50 METROS

A moradora Maria Edi-
lene Dias da Silva, de 53 
anos, do Parque Manoel 
de Vasconcelos, em Suma-
ré, reclama de uma situa-
ção que perdura há mais 
de um ano. A situação em 
questão se refere à falta de 
asfalto na frente da casa de-
la, na rua Alameda das Ca-
breúvas. A revolta da mora-
dora tem como base o fato 
de que, apesar de um pro-
jeto de asfaltamento ter si-
do iniciado na rua, este foi 
interrompido antes de che-
gar à residência.      PÁGINA 07

Moradora pede 
asfalto em rua 
do Pq. Manoel 
de Vasconcelos
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Rua do Parque Manoel de Vasconcelos ficou sem recape
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Segundo dados re-
velados por um es-
tudo realizado pe-

la Sociedade Brasileira 
de Dermatologia (SBD), 
o Brasil abriga aproxima-
damente 42 milhões de 
indivíduos enfrentando a alope-
cia androgenética, popularmente 
conhecida como calvície. E o que 
chama atenção é a diversidade 
desse cenário: 40% dos pacientes 
lidando com uma queda notável 
de cabelo são mulheres, enquan-
to 25% são jovens com idades en-
tre 20 e 25 anos.

Porém, esses não são apenas 
problemas nacionais. 

De acordo com o Practice Cen-
sus 2022, conduzido pela Socieda-
de Internacional de Cirurgia de 
Restauração Capilar (ISHRS), o 
ano de 2021 registrou um total de 
703.183 cirurgias de restauração 
capilar em todo o mundo. Essa ci-
fra impressionante revela um au-
mento surpreendente de mais de 

250% em relação ao nú-
mero registrado em 2010, 
que havia sido de 279.381 
procedimentos.

A pesquisa da ISHRS 
também nos leva a uma 
reflexão sobre as nuan-

ces desses números. A esmaga-
dora maioria, ou seja, 87,3% des-
ses procedimentos, é realizada 
em pacientes do sexo masculi-
no. No entanto, não podemos 
negligenciar a presença femini-
na nesse cenário, com 12,7% das 
cirurgias sendo realizadas em 
mulheres. O método FUE (Extra-
ção de Unidades Foliculares) de 
transplante capilar tem liderado 
o caminho, sendo escolhido por 
75,5% dos homens e 57% das mu-
lheres. Em seguida, temos o mé-
todo FUT (Transplante de Unida-
de Folicular), aplicado em 21,3% 
dos homens e 41,7% das mulhe-
res. Além disso, em alguns casos, 
3,3% dos pacientes e 1,3% das pa-
cientes optam por uma combina-

ção das duas técnicas.
De acordo com o dermatologis-

ta Dr. Gustavo Martins, especia-
lista na técnica FUE e fundador 
do Instituto Brasileiro de Trans-
plante Capilar, é evidente que 
essa busca por transplantes es-
tá moldando uma tendência glo-
bal, “O fato de tantas pessoas, in-
dependentemente do gênero ou 
idade, estarem buscando soluções 
permanentes para a perda de ca-
belo, mostra como a autoimagem 
e a confiança pessoal são fatores 
fundamentais na tomada de deci-
sões”, afirma o profissional.

Gustavo explica que para quem 
deseja fazer um transplante, é 
essencial realizar uma pesqui-
sa abrangente e se educar sobre 
as opções disponíveis, “Comece 
procurando por clínicas e profis-
sionais especializados em trans-
plante capilar, buscando aque-
les com credenciais sólidas e ex-
periência comprovada no cam-
po. Avaliações de pacientes ante-

riores, recomendações de amigos 
ou familiares e avaliações online 
também podem ser fontes valio-
sas de informações”, acrescenta o 
pioneiro na técnica FUE em Uber-
lândia e região.

Ele destaca que após identifi-
car clínicas potenciais, é crucial 
agendar consultas iniciais. Du-
rante essas consultas, você terá 
a oportunidade de discutir suas 
preocupações, objetivos e ex-
pectativas com o cirurgião, “Fa-
ça perguntas detalhadas sobre 
os métodos de transplante ofere-
cidos, as técnicas utilizadas e os 
resultados esperados. Além dis-
so, é importante avaliar a estru-
tura da clínica, a tecnologia dis-
ponível e o nível de conforto que 
ela oferece. Lembre-se de que a 
escolha de uma clínica de trans-
plante capilar é uma decisão sig-
nificativa, e a confiança no profis-
sional e na equipe é fundamental 
para alcançar os resultados dese-
jados”, finaliza o dermatologista.

Aumento de transplante capilares em 11 anos 
revela busca por soluções para a calvície
Gustavo Martins é médico graduado pela Universidade Federal de Santa Maria-RS. É dermatologista e cirurgião dermatológico com titulação pela Sociedade Brasileira de Dermatologia e Associação 

Médica Brasileira.Há 12 anos atua na área de tricologia e transplante capilar, sendo um dos primeiros brasileiros a realizar a técnica FUE, na qual são retirados unidades foliculares
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Concurso 2645
Terça-feira, 17 de Outubro de 2023

Concurso 2931
Terça-feira, 17 de Outubro de 2023

Concurso 2581
2ª feira, 16 de Outubro de 2023 
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Concurso 2534
2ª feira, 16 de Outubro de 2023

Concurso 6268
Terça-feira, 17 de Outubro de 2023
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Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Períodos de céu nublado 

com chuva. À noite o 
tempo fica firme.

TEMPERATURA

Mínima 18o    l    Máxima 30o

Com a proposta das 
autoridades fa-
zendárias de ten-

tar encontrar uma saída 
para a questão dos preca-
tórios, um problema que 
pode deixar uma dívida 
bilionária a ser dentro de quatro 
anos, a história mais uma vez se 
repete: independentemente de 
suas diretrizes ideológicas, os go-
vernos nossos acostumaram-se a 
buscar atalhos e se valer de jeiti-
nhos para contornar determina-
ções constitucionais, sempre se 
valendo da premissa de que os fins 
justificariam os meios.

Com o coração e a mente volta-
dos à campanha pela reeleição em 
2022, o último governo desrespei-
tou os princípios básicos de ges-
tão das finanças públicas e nego-
ciou com o Centrão a aprovação, 
em 2021, da Proposta de Emenda 
Constitucional nº 114. Ela intro-
duziu um limite anual válido até 
2026 para o pagamento de preca-
tórios – as obrigações decorrentes 
de sentenças judiciais transitadas 
em julgado. O calote tinha por ob-
jetivo abrir espaço no orçamento 
para que o governo pudesse gastar 
mais num ano eleitoral.

Agora, como as estimativas são 
de que em 2027 o valor dos preca-
tórios a ser pago será de R$ 250 bi-
lhões, o atual governo fez uma pro-
posta para tentar colocar em dia 
parte dos pagamentos posterga-
dos. O problema é que ela prevê o 
registro na despesa primária ape-
nas do valor principal dessas dívi-
das, sem corrigir a inflação. Tam-
bém classifica como despesa fi-
nanceira o restante dos encargos, 
contrariando as regras que disci-
plinam o modo de apuração da 
despesa primária. Por fim, como 
essas medidas carecem de base 
constitucional, o governo, por um 
lado, pediu ao Tribunal de Con-
tas da União que endosse a cons-
titucionalidade da proposta, o que 
foge à competência funcional da 
corte. Por outro lado, outro, o go-
verno – via a Advocacia-Geral da 
União – protocolou no Supremo 
Tribunal Federal um pedido pa-
ra que declare a inconstituciona-
lidade do teto dos precatórios fi-
xado pela PEC nº 114/21.

O governo poderia propor uma 
nova PEC para alterar os critérios 
de pagamento dos precatórios, 
mas não o fez por não ter confian-
ça em sua base de apoio no Con-

gresso. Desde então, minis-
tros e líderes governistas 
vêm pressionando o STF a 
interpretar a Constituição 
não ao pé da letra, mas de 
modo extensivo, sob a jus-
tificativa da necessidade de 

desarme dessa bomba fiscal.
Se a PEC do governo anterior 

que restringiu o pagamento dos 
precatórios até 2026 foi calote, as 
manobras do atual governo pa-
ra tentar emplacar uma proposta 
discutível juridicamente são um 
exemplo dos efeitos corrosivos da 
cultura do jeitinho. Afinal, quanto 
mais comum se torna essa prática, 
maior é o risco de degradação da 
Constituição que entrou em vigor 
com a redemocratização do País. 
Promulgada em 1988, ela abriga 
diversas aspirações e regras pa-
ra o funcionamento das institui-
ções, da economia e da vida social.

Como a sociedade brasileira 
é complexa, heterogênea e desi-
gual, ao estabelecer direitos, pro-
teger interesses e distribuir pode-
res, a Constituição foi produto de 
um processo de conciliação entre 
as diferentes forças políticas que 
moldaram a transição do autorita-
rismo militar para a democracia. 
Contudo, não foi fruto de um pac-
to simétrico de mútuos interesses, 
mas uma estratégia de estabiliza-
ção de uma ordem assimétrica. A 
um só tempo detalhista e progra-
mática, tendo constitucionalizado 
um sem-número de normas tribu-
tárias e fiscais que estavam na le-
gislação infraconstitucional e com 
muitos problemas de antinomia, 
uma vez que foi produto de um 
pacto assimétrico, a Constituição 
carece de unidade sistêmica por 
ter sido concebida mais por vizi-
nhança de assuntos do que por 
um fio condutor lógico.

Todavia, apesar de conter me-
didas que não asseguram condi-
ções de estabilidade e permanên-
cia no tratamento dispensado a 
determinadas matérias, bem ou 
mal ela se revelou eficaz em seus 
primeiros 25 anos de vigência. Se, 
por um lado, a coexistência do 
abstrato e genérico (sob a forma 
de normas programáticas) com 
o específico e o vinculante (sob a 
forma de regras) acarretou pro-
blemas de governabilidade, por 
outro, o instituto da Proposta de 
Emenda Constitucional foi o ins-
trumento jurídico concebido pa-
ra propiciar a adequação do tex-

to da Carta à evolução da comple-
xidade do País. Entre a entrada 
em vigor da Constituição e 2022, 
já foram aprovadas 116 emendas 
constitucionais. É um número ex-
cessivo. Tantas PECs não podem 
acabar introduzindo na Consti-
tuição normas que contrariam 
seu espírito, desfigurando-a?

Em princípio todo texto cons-
titucional deve estar aberto a 
uma revisão ou sujeito a receber 
emendas, seja porque a realida-
de para a qual ele foi concebido 
é suscetível a transformações es-
truturais, seja porque sem revi-
sões a vontade política de uma 
geração se impõe sobre as gera-
ções seguintes de modo ilegíti-
mo. Evidentemente, se perma-
necer intocada ao longo do tem-
po, a Constituição é ultrapassada 
pelos fatos, tendendo à ineficá-
cia. Mas, se for alterada demais, 
e na mesma velocidade em que 
esses fatos vão ocorrendo, o tex-
to constitucional tende a ser rela-
tivizado como marco normativo.

Em princípio, mudanças feitas 
por meio de PECs são condição 
para que uma Constituição pos-
sa perdurar, cumprindo seu papel 
de definir as estruturas do regime 
político, os direitos individuais, 
as liberdades públicas, as regras 
eleitorais e os marcos normativos 
das finanças públicas. Em outras 
palavras, ao permitir a combina-
ção entre estabilidade e flexibili-
dade, a possibilidade de emendar 
um texto constitucional é condi-
ção necessária, ainda que não su-
ficiente, para sua vocação de esta-
bilização das instituições. É por is-
so que as exigências para a apro-
vação de uma PEC são mais com-
plexas do que as regras para mu-
danças da legislação infraconstitu-
cional, o que protege a Constitui-
ção de alterações fundadas por ra-
zões conjunturais. Graças a essas 
exigências, estabelecendo quem 
pode apresentar uma PEC e defi-
nindo as regras sobre tramitação 
e votação, é que uma Constituição 
consegue se preservar, ao mesmo 
tempo em que se adapta a uma no-
va realidade, preservando sua for-
ça normativa.

Pelo artigo 60 da Constituição, 
as PECs são discutidas e votadas 
na Câmara e no Senado em dois 
turnos. Para serem aprovadas, ne-
cessitam de 3/5 dos integrantes de 
cada casa. Mas, como a Constitui-
ção não definiu o prazo entre a pri-

meira e a segunda votação, o lap-
so temporal ficou a cargo do regi-
mento interno da Câmara e do Se-
nado. No caso da Câmara, a pre-
visão regimental é de um inters-
tício de cinco sessões entre o pri-
meiro e o segundo turno. No caso 
do Senado, há a obrigatoriedade de 
um intervalo de pelo menos cinco 
dias úteis entre as duas votações.

Na prática, porém, quando seus 
interesses eleitoreiros e políticos 
estão em jogo, nem sempre sena-
dores e deputados seguem o pró-
prio regimento. Em 2022, o Senado 
realizou os dois turnos num úni-
co dia e com menos de uma ho-
ra de diferença entre eles. Na Câ-
mara, o regimento muitas vezes é 
desprezado, com as cinco sessões 
exigidas sendo realizadas em dois 
ou até mesmo em um único dia. 
Esses expedientes desmoralizam 
as regras de tramitação das PECs. 
E, quando foi acionado para exi-
gir que as duas casas legislativas 
seguissem seus respectivos regi-
mentos, o STF saiu pela tangente. 
A corte alegou que discussões so-
bre o desrespeito ao regimento in-
terno são questões interna corpo-
ris de cada casa, não configuran-
do matéria constitucional.

Esse argumento agride a lógi-
ca. A banalização do desrespeito 
da Câmara e do Senado aos seus 
regimentos mostra como a Cons-
tituição está sujeita a interesses 
imediatistas. Não é por acaso que, 
até o final de 2022, tramitavam no 
Legislativo mais de 1,3 mil PECs. 
Formuladas mais por razões con-
junturais do que por razões estru-
turais, essas PECs não são emen-
das, no sentido etimológico do ter-
mo. Elas não passam de uma su-
cessão de novos artigos de um tex-
to constitucional que vai sendo 
reescrito no dia a dia. Na legisla-
tura passada, por exemplo, foram 
aprovadas PECs que criaram piso 
salarial para enfermeiros e deso-
neraram igrejas.

Se nas primeiras décadas de 
vigência a Constituição funcio-
nou relativamente bem, agora, ao 
completar 35 anos, a hipermuta-
bilidade de suas normas acarre-
ta uma insegurança generalizada, 
entreabre a deterioração do pro-
cesso legislativo e mina a autori-
dade normativa da Constituição e 
sua capacidade de estabilizar ex-
pectativas. Ela pode até sobrevi-
ver na forma. Por dentro, contu-
do, está apodrecendo.

Os precatórios e a degradação da Constituição
José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP



O Fundo Social de São 
Paulo promove nesta quin-
ta-feira (19) o terceiro leilão 
do ano para arrecadar ver-
bas e dar destinação corre-
ta a materiais que não têm 
mais condições de uso, mas 
que podem ser reaprovei-
tados como equipamentos 
eletrônicos, móveis, pneus 
e papéis. Os materiais in-
servíveis foram doados por 
órgãos públicos do Estado 
de São Paulo.

Na ação estarão dispo-
níveis 155 lotes distribuí-
dos pela capital e mais 27 
municípios paulistas. Entre 
os destaques estão 13 torres 
autoportantes doadas pela 
Polícia Militar, que já estão 
fora de uso e possuem en-
tre 300 quilos e 14 tonela-
das de metal.

Ao participarem dos lei-
lões do Fundo Social, os 
compradores precisam dar a 
destinação correta dos bens 
e cumprir com as normas de 
saúde e meio ambiente, seja 
por meio de ações de recicla-
gem, consertos ou de reapro-
veitamento.

Todo o valor arrecada-
do é investido nos princi-
pais projetos do órgão co-
mo as Escolas de Qualifica-
ção Profissional que dispo-
nibilizam cursos de curta 
duração gratuitos para pes-
soas em situação de vulne-
rabilidade social.

O último leilão ocorreu 
em maio deste ano e arre-
cadou R$ 5 milhões. O pró-

ximo está previsto para o 
primeiro semestre de 2024.

Para saber como par-
ticipar dos leilões, basta 
acessar o site www.fun-
dosocial.sp.gov.br e verifi-
car as informações no me-
nu “Editais”.

O leilão eletrônico ocor-
re em 19 de outubro, a par-
tir das 9h, por meio do site 
www.savoyleiloes.com.br.

Municípios com lotes 
disponíveis para arrema-
te no leilão são São Paulo 
(capital), Presidente Ven-
ceslau, Catanduva, Cam-
pinas, Botucatu, Sumaré, 
Pindamonhangaba, Mogi 
das Cruzes, Ferraz de Vas-
concelos, Franco da Rocha, 
Serrana, Mococa, Ilha Sol-
teira, Garça, Ibitinga, Iga-

rapava, Piraju, Leme, San-
ta Rosa de Viterbo, Sertão-
zinho, Barra Bonita, Presi-
dente Prudente, Barra do 
Chapéu, Itapeva, Marti-
nópolis, São Bernardo do 

Campo, Santo Anastácio, 
Ourinhos e Ribeirão Preto.

Além de órgãos públi-
cos, o Fundo Social de 
São Paulo também recebe 
doações de materiais em 
desuso e sucatas de parti-
culares como pessoas físi-
cas e jurídicas.

Produtos como papéis, 
pneus, peças de veículos ou 
equipamentos, eletrônicos, 
utensílios de cozinha resi-
dencial ou industrial, equi-
pamentos de informática, 
materiais de escritório, mo-
biliários de aço, sucatas de 
metais diversos, e qualquer 
objeto que esteja sem uso 
podem ser doados e entre-
gues no depósito do órgão, 
que fica na Zona Oeste da 
capital paulista.

Para doar é necessário 
entrar em contato com o 
CMEX – Centro de Mate-
rial Excedente, do Fundo 
Social de São Paulo.

Os telefones são (11) 
3238-3933 / 3934 / 3935 / 
3936 / 3937 e e-mail: cmex-
fussp@sp.gov.br.

Fundo Social de S. Paulo promove 
novo leilão de material reciclável

Serão vendidos produtos que não têm mais condições de uso, mas adequados para reciclagem
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O PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador) de 
Sumaré está com 75 novas 
oportunidades para quem 
busca o primeiro empre-
go ou uma recolocação no 
mercado de trabalho.

As pessoas que se en-
quadram nos perfis soli-
citados podem se candi-
datar para as vagas se di-

rigindo ao PAT, localiza-
do na rua Justino França, 
143, Centro, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. 

O Posto de Atendimen-
to ao Trabalhador de Su-
maré disponibiliza o tele-
fone (19) 3803 – 3003 pa-
ra dúvidas e mais infor-
mações. O PAT comuni-
ca que não passa infor-
mações referentes a no-
me da empresa e salário 
pelo WhatsApp.

PAT Sumaré totaliza 
75 vagas de emprego

OPORTUNIDADE
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Evento ocorreria das 17h às 21h, na Pista de Skate, em Nova 
Veneza; orientação para suspender ação é da Defesa Civil 
por conta das condições climáticas adversas previstas

A Prefeitura de Suma-
ré cancelou na noite desta 
terça-feira (17) a Festa das 
Crianças que ocorreria nes-
ta quarta-feira (18), com di-
versas atividades gratuitas, 
na Pista de Skate da aveni-
da da Amizade, em Nova 
Veneza, das 17h às 21h. A 
orientação partiu da Defe-
sa Civil para a segurança de 
moradores. Uma nova data 
será agendada e posterior-
mente divulgada.

Entre as ações dos pró-
ximos eventos estão brin-
quedos, como pula pula e 
cama elástica, distribuição 
de pipoca e algodão doce, 
atrações artísticas, pintura 
de rosto, contação de histó-
rias, brincadeiras, orienta-
ções de saúde, entre outras 
atividades.

Além disso, as Lojas de 
Brinquedos Solidária per-
correm neste mês os CRASs 
(Centros de Referência em 
Assistência Social) e espa-
ços públicos do município, 

de acordo com cronograma 
do Fundo Social, presen-
teando os pequenos com 
os brinquedos doados pe-
la população e pela inicia-
tiva privada, que foram hi-
gienizados e organizados.

“Para proporcionar ale-
gria às nossas crianças, 
principalmente as que mais 
precisam, celebramos em 
Sumaré o dia das crian-
ças ao longo do mês. São 
promovidas atividades nas 
escolas municipais, CRAS 
(Centro de Referência em 
Assistência Social), Lojas 
de Brinquedos para a dis-
tribuição dos itens arreca-
dados durante a campa-
nha do Fundo Social, além 
de ações por toda a cidade. 
Convidamos nossos mora-
dores a participarem com 
a gente das Grandes Festas 
das Crianças”, disse o pre-
feito Luiz Dalben (Cidada-
nia) para as futuras datas 
do evento.

Em Sumaré, desde 2017, 
foram ampliadas políticas 
públicas de assistência às 
crianças. Em uma inicia-

tiva inédita na região, fo-
ram implantadas na cida-
de duas unidades do Cen-
tro da Criança, sendo uma 
na Área Cura e outra na re-
gião central, uma parceria 
do Fundo Social, Secreta-
ria de Saúde, Faculdade São 
Leopoldo Mandic e a PUC-
-Campinas. Os espaços são 
personalizados para o pú-
blico infantil e oferecem as-
sistência médica pediátrica 
exclusiva, por meio do en-
caminhamento via unida-
des de saúde.

“Desde 2017, investi-
mos em políticas que vi-
sam cuidar e valorizar nos-
sas crianças, fomentando 
ações de desenvolvimen-
to social e de crescimento 
pessoal, além de humani-
zar os atendimentos e fo-
car sempre na prevenção. 
É muito gratificante ver o 
brilho nos olhos das nos-
sas crianças e ter a certe-
za que nosso trabalho ca-
minha pelo rumo certo”, 
afirma Mara Dalben, pre-
sidente do Fundo Social de 
Solidariedade.

Crianças de Sumaré receberão brinquedos doados por moradores e empresas da cidade

Chuva e risco à segurança cancelam 
Festa das Crianças prevista para hoje

REPRODUÇÃO | REDES SOCIAIS

Ajudante de Açougueiro - 5 vagas

Analista de Rede Social - 1 vaga

Auxiliar de Limpeza - 5 vagas

Atendente de Pedágio - 2 vagas

Auxiliar de Logística - 5 vagas  
(Ensino médio completo)

Auxiliar de Logística - 5 vagas  
(Ensino fundamental incompleto)

Balconista - 2 vagas

Ajudante de Mecânica Hidraúlica - 1 vaga

Eletricista de Manutenção em Geral - 2 vagas

Motorista de Caminhão Caçamba - 1 vaga

Mecânico de Automóveis - 1 vaga

Operador de Empilhadeira - 1 vaga

Operador de Máquinas Perfuratriz - 1 vaga

Operador de Rameuse - 1 vaga

Operador de Prensa Reciclagem - 1 vaga

Eletricista de Manutenção Predial - 1 vaga

Maqueiro Hospitalar - 1 vaga

Operador de Máquinas Estampar Tecidos - 1 vaga

Técnico de Segurança do Trabalho - 1 vaga

Revisor de tecidos - 2 vagas

Atendimento ao cliente (Telemarketing) - 40 vagas

VEJA AS VAGAS DE EMPREGO

PROGRAMAÇÃO DAS GRANDES FESTAS DAS CRIANÇAS

19/10 – Praça do Macarenko, 
Avenida Sete de Setembro, re-
gião central
Horário: Das 17 às 21 horas

21/10 – Balão do Bom Retiro, 
Avenida Eng. Jaime Pinheiro 
Ulhôa Cintra
Horário: Das 14 às 18 horas

22/10 – Área de Lazer do San 

Martin, Avenida Minasa
Horário: Das 9 às 13 horas

25/10 – CEU (Centro de Artes e 
Esportes Unificados), rua José 
Vieira dos Santos, 302, Recan-
to dos Sonhos
Horário: Das 17 às 21 horas

28/10 – Rua Vegas, 2, Cruzeiro
Horário: Das 14 às 18 horas

29/10 - CIE (Centro de Inicia-
ção ao Esporte), Avenida Car-
los Basso, Portal Bordon
Horário: Das 9 às 13 horas

Programação das Lojas de 
Brinquedos Solidárias:
18/10 – CRAS Área Cura
19/10 – CRAS Horto
20/10 – CRAS Cruzeiro
Horário: Das 9 às 11h30

Da Redação  l  SUMARÉ
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Leilão eletrônico 
ocorre no dia 19, a 

partir das 9h, no site 
www.savoyleiloes.

com.br
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Prefeito Leitinho anuncia Programa 
de Recuperação Fiscal com descontos 
que chegam a 95% em juros e multas
RefisNO 2023 permite a renegociação e o parcelamento de débitos municipais vencidos e não pagos até 31 de dezembro 
de 2022, inscritos ou não na dívida ativa; além do IPTU, também podem ser renegociados ISSQN e outras taxas

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
anunciou nesta semana a 
edição 2023 do RefisNO 
(Programa de Recupera-
ção Fiscal da Prefeitura de 
Nova Odessa), cujo prazo 
de adesão vai de 23 de ou-
tubro a 08 de dezembro. Os 
descontos chegam a 95% 
dos juros e multas, e o par-
celamento vai até 60 meses. 
O projeto de lei do prefeito 
foi aprovado na sessão des-
ta segunda-feira (16) da Câ-
mara de Vereadores.

O RefisNO 2023 permite 
a renegociação e o parcela-
mento, com descontos nos 
juros e multas, de débitos 
municipais vencidos e não 
pagos até 31 de dezembro 
de 2022, inscritos ou não 
na dívida ativa, mesmo que 
discutidos judicialmente 
em ação proposta pelo su-
jeito passivo ou em fase de 
execução ajuizada.

Além do IPTU, também 
podem ser renegociados 
ISSQN e outras taxas, im-
postos, débitos e multas 
municipais vencidas e não 
pagas até o final de 2022. 
Quem se beneficiou em 
2022 não pode entrar no-
vamente no RefisNO.

Como nas edições de 
2021 e 2022 do programa, 
as condições especiais de 
renegociação valem para 
contribuintes pessoas físi-
cas e jurídicas (empresas 
de todos os portes). No ca-
so das empresas, no entan-
to, há um valor mínimo pa-
ra as parcelas.

Assim, pessoas físicas 
e pessoas jurídicas (em-
presas) terão até 95% de 
desconto sobre o valor to-
tal dos juros e multas pa-
ra pagamento à vista. Já 
o parcelamento dos dé-
bitos poderá ser feito em 
12, 24, 36, 48 ou 60 meses, 
com descontos regressivos 

de 75%, 60%, 40%, 20% ou 
10%, respectivamente. A 
homologação do acordo 
depende da compensação 
do pagamento da primei-
ra parcela.

Para os débitos já ajui-
zados, incidirão também 
custas, despesas proces-
suais e honorários advoca-

tícios devidos em razão do 
procedimento de cobran-
ça judicial. Neste caso, ha-
verá desconto de 30% so-
bre o valor total dos hono-
rários advocatícios no pa-
gamento destes à vista, ou 
então eles poderão ser par-
celados junto aos valores 
“principais”.

Contribuintes devem comparecer na Central de Atendimentos, no Paço Municipal, das 8h30 às 15h

DIVULGAÇÃO
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No entanto, como há um 
limite para o montante que 
pode ser renegociado pre-
visto no orçamento munici-
pal deste ano, os interessa-
dos não devem deixar para 
o final do prazo e procurar 
a Central de Atendimentos 
do Paço Municipal o quan-
to antes. “Em que pese a re-
comendação do TCE (Tri-
bunal de Contas do Esta-
do) para adoção excepcio-
nal deste tipo de programa, 
acreditamos que a admi-
nistração pode incentivar 
o contribuinte a regulari-
zar sua situação de adim-
plência para com o muni-
cípio, principalmente nes-
te momento pós-pandê-
mico”, justificou o prefei-
to Leitinho no Projeto de 
Lei de sua autoria, acres-
centando que vinha rece-
bendo muitos pedidos pa-
ra reeditar a renegociação. 

A Central de Atendi-
mentos fica no Paço Mu-
nicipal, na avenida João 
Pessoa, nº 777, no Cen-
tro. O atendimento acon-
tece diariamente, nos dias 
úteis, das 8h30 às 15h. Os 
contribuintes devem tra-
zer cópias dos documentos 
pessoais, escritura, contra-
to de compra e venda, ato 
constitutivo da empresa, 
comprovante de CNPJ, etc.

Em meio às preocupa-
ções surgidas em virtu-
de de informações oriun-
das do Poder Legislativo 
da cidade, que abriu uma 
CP (Comissão Processan-
te), o prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e mães de filhos 
autistas do Grumaa (Gru-
po de Mães Acolhedoras 
do Autismo) conversaram 
na última semana com o 
coordenador operacional 
administrativo da ONG 
Aequotam (Associação de 
Assistência e Equoterapia), 
Eris Bordignon.

A entidade está de mu-
dança para Nova Odessa, 
atendendo a um apelo de 
ao menos 200 famílias da 
cidade que vão ter seus fi-
lhos autistas atendidos com 
aulas gratuitas de equote-
rapia. Cerca de 90% das 
instalações da ONG já fo-
ram transferidas para No-
va Odessa. Para Eris Bor-
dignon, “a equoterapia con-
tribui para a ressocializa-
ção de pessoas portadoras 

Leitinho junto às mães do Grumaa; Termo de Compartilhamento de Imóvel 
permite uso de área rural de 20 mil metros quadrados na Fazenda do Estado
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públicos desta região te-
ve esta visão? Estou ao la-
do do único que conheço, 
o prefeito Leitinho”, acres-
centou Bordignon.

Em junho do ano pas-
sado, o prefeito se reu-
niu com representantes 
do Governo do Estado, do 
Poder Legislativo Muni-
cipal e da Aequotam para 
formalizar a parceria pa-
ra a cessão de uma área 
ociosa da Fazenda do Es-
tado, sede do IZ (Institu-
to de Zootecnia), para o 
desenvolvimento de tra-
balho terapêutico e edu-
cacional com deficientes.

O Termo de Comparti-
lhamento de Imóvel garan-
te por tempo indetermina-
do o uso de uma área ru-
ral de 20 mil metros qua-
drados situada na Fazenda 
do Estado, próxima à divi-
sa territorial com America-
na, que será destinada pa-
ra instalação do projeto da 
Aequotam – incluindo an-
tigos prédios desativados 
do Instituto e baias que es-
tão sendo recuperados gra-
dualmente e convertidos 
para uso da entidade.

de deficiências múltiplas”.
“É um trabalho de longo 

prazo, que assiste as pes-
soas com deficiências múl-
tiplas (síndrome de down, 
autistas, paralisia cere-
bral) e muitas outras que 
são diagnosticadas como 
casos fechados ou não, 
mas que são encaminha-
das por especialistas para 
que possam fazer o traba-

lho em equoterapia, utili-
zando cavalos como ins-
trumento sinésio-terápicos 
para a ressocialização des-
tas pessoas. Isso muito con-
tribui para que eles possam 
ter uma qualidade de vida 
melhor do que já têm, e fa-
zer com que as famílias te-
nham um aconchego e po-
der ajudá-los nesta emprei-
tada”, explicou.

“Fiz uma pergunta a vá-
rios vereadores, na história 
desta cidade, e nem digo só 
esta, mas da Região Me-
tropolitana de Campinas 
– para não dizer num con-
texto nacional: qual foi o 
administrador público que 
teve a capacidade e a visão 
de, através de um precató-
rio, distribuir esse preca-
tório para agentes públi-

cos, funcionários públicos 
e entidades, para dar uma 
melhor condição de vida 
aos munícipes? Porque ele 
teve essa visão de acres-
centar nas entidades uma 
condição para que elas pu-
dessem atender, ter um lo-
cal melhor, adequado para 
fazer seus atendimentos. 
Então, gostaria de saber 
quem dos administradores 

Aequotam explica atuação e trabalho com autistas



Em Nova Odessa, houve 
acúmulo de água na região 
da avenida Ampelio Gaz-
zetta na madrugada des-
ta terça-feira (17), segun-
do a Defesa Civil. As equi-
pes das secretarias de Meio 
Ambiente e de Obras, bem 
como da Coden Ambiental, 
realizam diversas ações de 
zeladorias em toda a cida-
de, após as fortes chuvas e 
ventos que ocorreram nos 
últimos dias.

Os trabalhos estão con-
centrados na retirada de 
árvores e galhos caídos, 
na limpeza de folhas e do 
entulho, nas podas pre-
ventivas de árvores e tam-
bém, se preciso, em pe-
quenas reformas em es-

truturas situadas em áreas 
públicas ou no asfalto da 
cidade em geral.

Além do corte e remoção 
de cerca de 34 árvores der-
rubadas pelo vento na se-
mana passada, as equipes 
da Secretaria de Meio Am-
biente seguem realizando 
nesta semana, por exemplo, 
a retirada de galhos caídos 
no campo de futebol no Jar-
dim Alvorada e também no 
Jardim Marajoara.

Já no “Campo do Pro-
gresso”, onde uma árvore 
caiu com o vento e danifi-
cou o muro, no Centro, foi 
realizada a poda preventi-
va de galhos que ainda têm 
riscos de queda em caso de 
mais chuvas.

Já as equipes da Direto-
ria de Serviços Urbanos da 
Secretaria de Obras promo-
veram a lavação de ruas em 
diversos pontos da cidade, 
bem como a retirada de en-
tulho acumulado no Mara-
joara e a poda do mato al-
to das calçadas, no Centro.

Nos próximos dias, o ca-
lendário de roçagem e po-
das será intensificado por 
causa dos danos causados 
no feriado, e também pe-
lo mato crescer mais rápi-
do em períodos com gran-
de quantidade de chuvas.

“A maior parte das árvo-
res que caíram foi por rom-
pimento de raízes. São ge-
ralmente espécies inade-
quadas para calçamento 

urbano ou árvores muito 
antigas. Outras caíram pe-
lo peso da copa ou por re-
torcimento de galhos pelo 
vento”, explicou a secretá-
ria municipal de Meio Am-
biente, Aryhane Massita.

Foi o caso, por exemplo, 
de uma sibipiruna da rua 
Independência que caiu so-
bre o muro do Campo do 
Progresso, danificando-o. 
Outra árvore da avenida 
João Pessoa – um ipê rosa 
muito antigo, que já havia 
passado por uma poda pre-
ventiva neste ano – caiu so-
bre o telhado de um escri-
tório. O problema: as raízes 
não aguentaram o peso da 
árvore durante a ventania.

| Paulo Medina

Temporal afeta vias, muros e Nova Odessa intensifica limpeza

Equipes da Prefeitura trabalham para limpar diversas regiões da cidade
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Falta de asfalto 
vira reclamação 
de moradora 
em SumaréCIDADES

Caminhão recolhe entulho em Hortolândia
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Em dez minutos, cidade registrou 
300 raios entre 00h40 e 00h50 desta 
terça-feira, segundo satélite analisado 
pelo Cepagri; moradora relata medo 

Em um novo tempo-
ral e ventos que chega-
ram aos 100 km/h na re-
gião, a madrugada desta 
terça-feira (17) contabili-
zou 300 raios no período 
de 10 minutos em Suma-
ré, de acordo com o Cepa-
gri (Centro de Pesquisas 
Meteorológicas e Climáti-
cas Aplicadas à Agricultu-
ra), da Unicamp. Em mé-
dia, durante esse tempo, 
caiu um raio a cada dois 
segundos na cidade.

“Fiquei com muito me-
do, nossa, ouvi as portas e 
janelas baterem muito for-
te, um barulho de venda-
val, clarões, portão baten-
do, objetos na rua voando, 
não foi fácil dormir”, rela-
tou Marisa de Oliveira, mo-
radora da região do Matão, 
em Sumaré. Apesar do ven-
daval, a Defesa Civil infor-
mou que não há registro de 
novas ocorrências graves 
na cidade, que está em si-
tuação de emergência há 
mais de uma semana.

Segundo o Cepagri infor-
mou ao Tribuna Liberal, a 
maior incidência de des-
cargas elétricas em Sumaré 
ocorreu entre 00h40 e 00h50 
desta terça-feira, com uma 
taxa aproximada de 300 fla-
shes em 10 minutos.

“Cabe salientar que es-
se produto, do sensor GLM 
(Geostationary Lightning 
Mapper), a bordo do saté-
lite GOES, contabiliza tan-
to descargas intra-nuvem 
quanto às nuvem-solo”, ex-
plicou Bruno Bainy, meteo-
rologista do Cepagri, que 
classificou o número como 
“impressionante”.

“Pode ser que em outros 
momentos a população te-
nha visto descargas elétri-
cas de regiões um pouco 
mais distantes, o que au-
menta ainda mais o impac-
to visual dos clarões”, disse.

HORTOLÂNDIA
Em Hortolândia, mais 

de 30 milímetros de chu-
vas foram registrados nas 
últimas 24 horas. O muti-
rão de zeladoria e limpe-
za foi realizado durante to-
da esta terça-feira (17) para 
intensificar a recuperação 
dos espaços públicos após, 
novamente, fortes chuvas 
com rajadas de vento atin-
girem a cidade.

 Segundo a Defesa Civil, 
no período, foram registra-
dos aproximadamente 33 
milímetros acumulados. A 
marca não coloca o muni-
cípio em estado de atenção, 
mas, os fortes ventos con-
tribuíram para a queda de 
10 árvores em diferentes re-
giões da cidade. As equipes 

Número de descargas elétricas em Sumaré é considerado ‘impressionante’ por especialista

Madrugada contabiliza média de um 
raio a cada dois segundos em Sumaré

4 Em casos de chuvas fortes e raios, aparelhos 
elétricos devem ser desligados para prevenir 
choques e descargas

4 Durante a tempestade e depois dela, jamais 
transitar em locais alagados, nem a pé, para evi-
tar quedas, nem de carro ou de moto, pois pou-
cos centímetros de água acumulada são sufi-
cientes para arrastar veículos

4 Outro perigo são as doenças que podem ser 
contraídas a partir do contato da pele com as 
águas das enxurradas

4 Evite jogar lixo na rua para não entupir gale-
rias e bueiros

CUIDADOS DURANTE A CHUVA

Paulo Medina  l  REGIÃO
paulo.medina@tribunaliberal.com.br
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da Administração Munici-
pal realizaram a remoção 
destas árvores, além de ma-
terial orgânico, lixo e ou-
tros materiais descartados 
irregularmente. 

As quedas de árvores 
ocorreram no Parque Chico 
Mendes, na região central; 
rua no Parque Odimar; rua 
no Jardim Nova Hortolân-
dia; próximo de escola Es-
tadual no Jardim Santa Es-
meralda; rua na Vila Real; 
e rua no Jardim Amanda.

“Tive que correr e fechar 
tudo, foi assustador a for-
ça do vento”, disse Suzana 
Cardoso, moradora de Hor-
tolândia.
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Como investigadora, Érika Maria Rodrigues de Castro esteve na sede do TSE, em Brasília, e agora tem missão de apresentar 
planos de teste do sistema de votação e apuração das eleições de 2024; evento acontece a um ano do pleito municipal 

O TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) abriu neste mês 
o código-fonte das urnas 
eletrônicas e dos sistemas 
eleitorais para verificação 
de entidades fiscalizadoras, 
marcando o início do Ciclo 
de Transparência Demo-
crática - Eleições 2024. Este 
evento acontece a um ano 
do pleito municipal e visa 
garantir a integridade e se-
gurança do sistema eleito-
ral brasileiro. Moradora do 
Jardim Campos Dourados, 
em Monte Mor, Érika Maria 
Rodrigues de Castro parti-
cipou como investigadora 
do evento.

Antes do início da inspe-
ção, o código-fonte é assi-
nado digitalmente para as-
segurar que a programação 
verificada pelos participan-
tes permaneça intacta até o 
término do teste da urna, 
programado para dezem-
bro deste ano. A assinatura 
digital é uma medida crip-
tográfica crucial para au-
tenticar documentos ele-
trônicos e proteger dados, 
garantindo a identificação 
da autoridade responsável 
pela informação.

Entre os dias 9 e 13 de ou-
tubro, Érika Maria Rodri-

gues de Castro, servidora 
pública da Unicamp e pós-
-graduanda em Direito e 
Processo Eleitoral pela Es-
cola Judiciária Eleitoral Pau-
lista, participou como inves-
tigadora da pré-inspeção do 
código-fonte. O evento ocor-
reu em uma sala de vidro na 
sede do TSE, em Brasília. Pa-
ra ingressar nesse ambiente, 
os participantes tiveram que 
assinar termos de confiden-
cialidade e sigilo.

Durante cinco dias in-
tensivos, Érika teve acesso 
a uma série de ferramen-
tas fornecidas pelo TSE pa-
ra análise, incluindo ur-
nas eletrônicas dos mo-
delos de 2022 e 2020, cha-
ves Philips para inspeção 
interna, microcomputa-
dores IBM-PC sem cone-
xão à internet, equipados 
com sistemas operacionais 
Windows e/ou Linux, além 
de impressoras, papel em 

branco, canetas esferográ-
ficas e suprimentos de ur-
nas e mídias. Os partici-
pantes também utilizaram 
o kit JE Connect, uma apli-
cação e sistemas que inte-
gram o ambiente privado 
da Justiça Eleitoral para a 
transmissão dos resulta-
dos das urnas eletrônicas.

Uma das etapas da pré-
-inspeção foi a compilação 
do código-fonte, sua lacra-
ção e assinatura digital. Es-

Érika Maria Rodrigues de Castro foi a Brasília inspecionar segurança das urnas eletrônicas

Moradora de Monte Mor participa da  
pré-inspeção do código-fonte das urnas 

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Mon-
te Mor promoveu recente-
mente o evento Bora Brin-
car no município, com a 
presença do prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD), acom-
panhado pela primeira-da-
ma, Elaine Ravin Brischi.

Para o prefeito, a atual 
administração vem pro-
movendo os serviços, in-
clusive levando-os aos 
bairros próximos da popu-
lação. O evento Bora Brin-
car teve uma edição espe-
cial no sábado (14), com 
as atividades do “Outubro 
Rosa”. “O câncer de mama 
pode ser uma doença si-

Bora Brincar agita bairros de Monte Mor

Bora Brincar ocorreu em celebração ao mês das crianças, com serviços e lazer nos bairros

EDIÇÃO ESPECIAL

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Os amantes dos efeitos 
sonoros da guitarra elétri-
ca e da suavidade dos pia-
nos irão se encantar com a 
virtuosidade do guitarrista 
Yohan Kisser, um dos mais 
promissores talentos da ce-
na musical brasileira. O mú-
sico ministrará, nesta sex-
ta-feira (20), uma master-
class inspiradora e educati-
va, compartilhando sua ex-
periência e paixão pela mú-
sica. O encontro será reali-
zado às 20h, na Sala Maes-
tro Eleazar de Carvalho, no 

C.E.M Ronaldo Dias, locali-
zado na Rua Vicente Palhão, 
30, no Jd. Santa Cândida, 
em Hortolândia. O evento 
gratuito “Yohan Kisser Mas-
terclass de Guitarra e Piano” 
é uma realização da Secre-
taria de Cultura.

Reconhecido por seu ta-
lento proeminente e pela so-
noridade agressiva do heavy 
metal extremo, Yohan Kis-
ser compartilhará dicas pa-
ra o desenvolvimento de ha-
bilidades no instrumento 
de seis cordas. Durante a 
masterclass, os músicos te-
rão contato com dicas pa-
ra improvisação utilizan-

Yohan Kisser apresenta Masterclass 
de Guitarra em Hortolândia na sexta

Experiência musical com filho do guitarrista do 
Sepultura terá início às 20h, no C.E.M. Ronaldo Dias

DIVULGAÇÃO

INICIANTES E EXPERIENTES

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

sas medidas garantem que 
as instruções examinadas 
pelos participantes não se-
rão modificadas até a data 
do teste da urna. Além de 
revisar todas as instruções 
de programação em com-
putadores especialmente 
preparados para o evento, 
Érika também teve a opor-
tunidade de explorar os 
componentes físicos inter-
nos da urna eletrônica. Ela 
pôde realizar uma bateria 
de testes funcionais, simu-
lando as condições do plei-
to eleitoral antes do início 
da votação.

Um momento de desta-
que do evento foi a obser-
vação do chefe da Seção 
de Voto Informatizado do 
TSE, Rodrigo Coimbra, des-
montando a urna eletrôni-
ca modelo 2022. Esta urna, 
junto com a versão de 2020, 
será testada no Teste Pú-
blico de Segurança da Ur-
na 2023. Coimbra respon-
deu às perguntas dos par-
ticipantes e explicou a fun-
ção de cada uma das peças 
que compõem o ecossiste-
ma do aparelho, fornecen-
do insights sobre o funcio-
namento interno das urnas 
eletrônicas.

Como investigadora, Éri-
ka agora tem a responsabi-
lidade de apresentar um ou 

mais planos de teste do sis-
tema de votação e apura-
ção. Estes planos serão uti-
lizados nas Eleições Muni-
cipais de 2024. Neles, Érika 
identificará e descreverá as 
ações que serão desenvolvi-
das durante o teste, um pla-
no que será cuidadosamen-
te avaliado pela Comissão 
Reguladora.

Érika enfatizou a impor-
tância do Teste Público de 
Segurança da Urna. “O TPS 
é um espaço fundamental 
para compreensão dos sis-
temas e processos envolvi-
dos. Ele permite de fato re-
conhecer a segurança do 
sistema de urnas eletrôni-
cas brasileiras. Existe um 
trabalho valioso, profissio-
nais qualificados e prepara-
dos. Nós temos um sistema 
que precisa ser valorizado.”

O Teste Público de Segu-
rança da Urna tem como 
objetivo fortalecer a demo-
cracia, aumentar a confia-
bilidade, transparência e 
segurança dos processos 
de captação e apuração dos 
votos. Além disso, ele pro-
picia o aperfeiçoamento 
contínuo do processo elei-
toral brasileiro, assegu-
rando que o povo brasilei-
ro possa exercer seu direi-
to ao voto em um ambiente 
eleitoral seguro e confiável.

lenciosa, por isso a cons-
cientização é tão impor-
tante”, destacou o prefeito.

Na quinta-feira (12), o 
evento aconteceu em do-
se dupla, começou no bair-
ro Jardim Nova Alvorada 
pela manhã, e terminou 
na parte da tarde no bair-
ro Said Jorge, enquanto no 
sábado (14), em conjunto 
com a ação especial “Ou-
tubro Rosa”, da Secretaria 
de Saúde, de conscientiza-
ção e prevenção do câncer 
de mama, que promoveu 
agendamento de mamo-
grafia, sorteio de procedi-
mento de auriculoterapia, 
entre outros prêmios, ati-
vidades físicas, verificação 
de pressão arterial, teste 
de glicemia e atualização 
do cartão do SUS. O gru-
po Rainhas da Vida Real 

realizou o corte e penteado 
de cabelo gratuito. O even-
to encheu a avenida Ayr-
ton Senna.

Segundo a secretária de 
Saúde de Monte Mor, Elia-
ne Piai, as ações desenvol-
vidas neste mês de outubro 
têm o objetivo de fomentar 
a conscientização e forta-
lecer as mulheres promo-
vendo o autocuidado, co-
mo forma inicial de grande 
importância no diagnósti-
co precoce, que pode sal-
var vidas. 

O evento teve brinque-
dos infláveis, algodão do-
ce, pipoca, sorvete e festa 
da espuma, além da equi-
pe do “Cras no seu Bairro”, 
dispondo de orientações, 
e ainda o Varal Solidário, 
em edição extra, pelo Fun-
do Social de Solidariedade.

do escalas e estratégias para 
transitar entre acordes e ar-
pejos, além de conhecerem 
técnicas para o aperfeiçoa-
mento de vibratos, trêmu-
los e bends e os efeitos para 
criar uma identidade úni-
ca no som da guitarra, co-
mo delay, reverb, wah wah, 
drives, distorções, entre ou-
tros. A masterclass também 
explorará conceitos teóricos 
e práticos voltados ao pia-
no. O evento é aberto tanto 
a músicos iniciantes quanto 
aos mais experientes.

O encontro trará ainda a 
participação de guitarris-
tas reconhecidos em Hor-
tolândia, como Tim Men-
des, Isack Meris, Bruno Go-
doy, Lucas Araújo e André 
Cândido. Os músicos irão 
apresentar seus trabalhos, 
bater um papo sobre o uni-

verso da música e encerrar 
com uma super Jam Session 
com Yohan Kisser.

Conhecido também por 
ser filho do renomado gui-
tarrista do Sepultura, An-
dreas Kisser, Yohan Kisser 
é um multi-instrumentis-
ta com formação em vio-
lão pelo Conservatório de 
Música da Fundação das 
Artes de São Caetano do 
Sul. O músico é reconhe-
cido por seu trabalho em 
várias bandas, incluindo a 
Sioux 66, que participou da 
edição de 2022 do Rock in 
Rio, e o projeto Kisser Clan, 
em que ele toca ao lado de 
seu pai, executando clás-
sicos do rock e do metal. 
Além disso, Yohan lançou 
seu projeto solo com um ál-
bum cheio de personalida-
de e músicas autorais. 



TRANSTORNOS

Maria Edilene Dias da Silva, de 53 anos, do bairro 
Parque Manoel de Vasconcelos, afirma que empresa 
‘esqueceu’ de fazer recape em frente à sua residência

A moradora Maria Edi-
lene Dias da Silva, de 53 
anos, do Parque Manoel 
de Vasconcelos, em Suma-
ré, reclama de uma situa-
ção que perdura há mais 
de um ano. A situação em 
questão se refere à falta de 
asfalto na frente da casa de-
la, localizada na rua Ala-
meda das Cabreúvas, 624.

A revolta da moradora 
tem como base o fato de 
que, apesar de um proje-
to de asfaltamento ter si-
do iniciado na rua, es-
te foi interrompido antes 
de chegar à residência, 
que está localizada no fi-
nal do quarteirão. Segun-
do ela, cerca de 50 metros 
de asfalto separam a casa 
de uma “condição digna” 
de acesso. Essa distância, 
que representa um ano de 

espera, transformou o ca-
minho até a residência da 
moradora em um lamaçal, 
tornando a vida dela um 
verdadeiro desafio diário.

O carro da moradora já 
teve seu para-choque da-
nificado devido às condi-
ções precárias da via. Ela 
ressalta que, além do pre-
juízo material, a falta de 
asfalto afeta diretamente a 
qualidade de vida, dificul-
tando a locomoção.

A moradora pede às au-
toridades locais que deem a 
devida atenção a essa ques-
tão “urgente”. 

“Estamos com proble-
mas, eu e moradores já pe-
dimos, fizemos ouvido-
ria, falamos com respon-
sável pelo recapeamento, 
mas não adiantou, vai fa-
zer um ano que estamos 
com transtornos bem di-
fíceis aqui na minha rua”, 
afirmou Maria Edilene.

“A rua fica perto da re-
gião do bairro Soma, mo-
vimentada, que passa ôni-
bus que leva os alunos, e a 
empresa de recapeamen-
to chegou na frente da mi-
nha casa e entendeu que 
não compensava mais re-
capear, fizeram de um lado 
e foram embora porque co-
meçou a chover e não volta-
ram mais”, esbraveja. 

A falta de recape no lo-
cal transformou o trecho 
em uma “valeta”. “Vizinhos 
também tentam fazer algu-
ma coisa há cerca de um 
ano e nada”, disse.

OUTRO LADO
Questionada, a Secre-

taria de Obras de Sumaré 
informou que o asfalto se-
rá aplicado em toda exten-
são da rua, de acordo com 
o cronograma de trabalho 
já definido pelos técnicos 
da pasta.

Moradora de Sumaré pede asfalto em 
50 metros de rua há mais de um ano

O vereador Oseias Jorge, 
preocupado com as fortes 
chuvas e rajadas de ventos 
dos últimos dias, solicitou, 
por meio de requerimen-
to, que a Prefeitura de Nova 
Odessa promova o monito-
ramento das árvores próxi-
mas a escolas e creches do 
município, inclusive com a 

elaboração de laudos.
O objetivo do mapea-

mento, segundo o verea-
dor, é garantir a seguran-
ça dos alunos e profissio-
nais da educação.

“Temos visto muitas ár-
vores antigas caídas pela ci-
dade nos últimos dias por 
conta dos temporais”, afir-
mou. “Além disso, são cons-
tantes as notícias de que ár-
vores caem sobre carros ou 

Vereador Oseias 
pede monitoramento 
de árvores próximas 
a escolas e creches

Oseias quer mapeamento de árvores 
visando segurança de alunos e servidores

ALERTA
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INFORME BRK
Manutenção Programada

A BRK informa que o abastecimento 
de água nos bairros listados abaixo pode 
apresentar oscilações na segunda-fei-
ra, dia 23, devido uma intervenção no 
sistema de distribuição de água. A pre-
visão é que o abastecimento seja total-
mente regularizado no final da noite da 
própria segunda-feira, dia 23.

Em caso de dúvidas ligue para 0800 
771 0001. A ligação é gratuita e o aten-
dimento funciona 24 horas por dia.

l  Jardim Basilicata
l  Jardim das Orquídeas
l  Jardim Lucélia
l  Jardim Picerno I
l  Jardim Picerno II
l  Parque Residencial Campo Belo
l  Parque Residencial Virginio Basso
l  Parque Rosa e Silva
l  Residencial Jardim Sumaré I
l  Residencial Jardim Sumaré II
l  Residencial Portal Bordon
l  Residencial Guaíra
l  Jardim São Domingos
l  Residencial Portal Bordon II

BAIRROS AFETADOS

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Graças à parceria do Se-
brae, da Prefeitura de Nova 
Odessa e da ACINO (Asso-
ciação Comercial e Indus-
trial de Nova Odessa), cerca 
de 44 empresários da cida-
de participaram nesta ter-
ça-feira (17) da maior feira 
de empreendedorismo da 
América Latina, na capital 
paulista, com direito à via-
gem e entrada gratuita.

A iniciativa já foi realiza-
da nos anos anteriores e ser-
ve de estímulo para novos 
negócios e networking, tan-
to entre os próprios empre-
sários da cidade como tam-
bém na feira com as empre-
sas participantes. “Segui-
mos trabalhando, na ges-
tão do prefeito Leitinho e vi-
ce Mineirinho, para ajudar 
nossos empreendedores e 
empresários a crescer e ge-
rar empregos e renda para 
nossos trabalhadores, bem 
como na atração de novas 

Feira do Empreendedor reúne cerca 
de 44 empresários de Nova Odessa

Empreendedores de Nova Odessa ganharam viagem à feira, com entrada gratuita

DIVULGAÇÃO

NA CAPITAL PAULISTA

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Falta de asfalto ‘acabou com a rua’ e prejudica até a saída de casa

DIVULGAÇÃO

imóveis, podendo inclusive 
causar a morte de pessoas. 
Estamos solicitando esse le-
vantamento nas proximi-
dades das escolas para am-
pliar a segurança tanto para 
os alunos, quanto para pro-
fessores e demais funcioná-
rios da educação”, concluiu.

N o  r e q u e r i m e n t o 
548/2023 o parlamentar 
ainda anexou quatro fotos 
de árvores caídas que dani-
ficaram parquinhos infan-
tis e alambrados de escolas.

“Acredito que a preven-
ção é o melhor remédio. Não 
devemos esperar aconte-
cer alguma coisa mais gra-
ve, uma criança se machu-
car, para tomar as providên-
cias necessárias. Se os lau-
dos apontarem a necessida-
de de substituição das árvo-
res mais antigas, a Secreta-
ria de Meio Ambiente pode-
rá providenciar isso, evitan-
do que uma queda de árvore 
cause prejuízos ainda maio-
res”, finalizou Oseias.

empresas para nosso par-
que produtivo e comercial”, 
destacou o secretário de De-
senvolvimento Econômico, 
Rafael Brocchi.

A FE23 (Feira do Em-
preendedor do Sebrae 
2023) prossegue até o pró-
ximo dia 19 de outubro, das 
10h às 20h, no São Paulo 
Expo (no km 1,5 da Rodo-
via dos Imigrantes), um dos 

mais modernos locais para 
eventos do país. Os organi-
zadores esperam receber 
125 mil visitantes nos qua-
tro dias de evento e gerar 
R$ 700 milhões em negó-
cios entre os visitantes e os 
1,1 mil expositores.

Os expositores incluem 
franqueadores, empresas 
de máquinas e equipamen-
tos, empresas de serviços e 

soluções digitais, além de 
um “shopping” com peque-
nos negócios atendidos pe-
lo Sebrae. Do total de visi-
tantes, um número recor-
de de mais de 17 mil pes-
soas devem chegar à FE23 
por meio de cerca de 430 
missões empresariais or-
ganizadas pelos Escritórios 
Regionais do Sebrae-SP em 
todo o Estado.
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Intervenção vai eliminar cruzamento 
de veículos em local de risco; previsão 
é que dispositivo seja entregue em 
dez meses, ligando as avenidas João 
Argenton e Eugênia Biancalana Duarte 

Após intervenção do de-
putado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania), em 
parceria com o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania), 
Sumaré ganhará mais um 
pontilhão sobre a linha fér-
rea. Começaram nesta se-
gunda-feira (16), as obras 
de construção do viaduto 
no Jardim Primavera, que 
vai eliminar o cruzamen-
to de veículos sobre a ferro-
via. A melhoria é realizada 
pela Rumo Malha Paulista 
e a previsão é que o dispo-
sitivo seja entregue à popu-
lação em dez meses.

“Durante toda minha 
trajetória política, defen-
di e lutei por uma solução 
para a passagem em nível 
existente no Jardim Pri-
mavera. Além do alto ris-
co de acidentes, os mora-
dores, muitas vezes, pre-
cisam aguardar o trem de 
carga passar no Centro da 
cidade para que possam 
seguir seu caminho, são 
grandes congestionamen-
tos no trânsito. A constru-
ção deste viaduto é mais 
um sonho se tornando rea-
lidade, um dispositivo que 
era muito necessário e ur-
gente, e que, com a graça 
de Deus e muito trabalho, 
em parceria com o prefei-
to Luiz Dalben, consegui-
mos tirar do papel”, expli-
cou o deputado.

Deputado e prefeito par-
ticiparam de audiências 
públicas no Tribunal de 
Contas da União, estive-
ram reunidos com repre-
sentantes da Rumo, do Go-
verno do Estado e do Mi-
nistério da Infraestrutu-
ra, defendendo a realiza-
ção desta e outras obras, 
que vão solucionar confli-
tos entre as vias urbanas 
e a linha férrea em Suma-
ré e também outras 39 ci-
dades paulistas, por meio 
do contrato de concessão 
da Malha Ferroviária Pau-
lista à empresa Rumo, as-

sinado em maio de 2020 
com a ANTT (Agência Na-
cional de Transportes Ter-
restres). Dalben foi um dos 
principais defensores da 
renovação antecipada des-
te contrato, com o objeti-
vo de também antecipar 
as obras em benefício da 
população.

O viaduto no Jardim Pri-
mavera ligará a avenida 
João Argenton com a ave-
nida Eugênia Biancalana 
Duarte (próximo à Facul-
dades Anhanguera), com 
120m de comprimento e 
duas faixas de rolamen-
to para veículos. Quanto à 
altura, o pontilhão segui-
rá o padrão de 6,75m para 
possibilitar a passagem das 
composições com o double 
Stack na ferrovia.

“Estamos muito felizes 
com o início dessa obra, 
que vai garantir maior se-
gurança para toda a comu-
nidade e mais: com mais 
este viaduto sobre a linha 
férrea, estamos dando pas-
sos importantes para so-
lucionar problemas anti-
gos de mobilidade urba-
na em Sumaré, que é cor-
tada não só pela ferrovia, 
mas também pelo Ribeirão 
Quilombo. Estes viadutos 
vão representar um grande 
salto de desenvolvimento 
e infraestrutura para nos-
sa cidade, estamos prepa-
rando Sumaré para o futu-
ro e só tenho a agradecer o 
deputado estadual Dirceu 
Dalben por todo seu apoio 
e trabalho, nos ajudando a 
tirar essas obras do papel. 
Uma parceria de resulta-
dos”, falou o prefeito Luiz 
Dalben. 

MUDANÇAS NO TRÂNSITO 
A obra do viaduto no 

Jardim Primavera causa-
rá mudanças no tráfego de 
veículos na região e interdi-
ção de vias. Os moradores 
devem ficar atentos às sina-
lizações de trânsito.

Além do viaduto do Jar-
dim Primavera, também 
estão em construção em 

Obra é realizada pela Rumo Malha Paulista depois de tratativas com deputado Dirceu Dalben e prefeito Luiz Dalben

Obras de viaduto sobre linha férrea do 
Jd. Primavera começam em Sumaré

Empreendedores vincula-
dos ao Empório Jacuba, Cen-
tro de Empreendedorismo 
Solidário e Popular de Hor-
tolândia, participaram nes-
ta terça-feira (17) de um trei-
namento sobre boas práti-
cas na manipulação de ali-
mentos. O encontro reuniu 
cerca de 50 empreendedores 
no espaço, localizado na rua 
Zacharias Costa Camargo, 
no Remanso Campineiro.

Atendendo a uma reso-
lução da Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária), o treinamento te-
ve por objetivo aperfeiçoar 

Empreendedores do Empório Jacuba 
recebem orientações em Hortolândia

Treinamento foi organizado pela Vigilância Sanitária de Hortolândia
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Travessia em trecho da linha férrea, no Jardim Primavera, é considerada de alto risco para acidentes

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

de higiene e organização, 
limpeza dos equipamen-
tos e utensílios, assim como 
medidas adotadas a fim de 
evitar a contaminação por 
pragas. Os empreendedo-
res também conheceram as 
doenças mais comuns cau-
sadas pelo consumo de ali-
mentos mal conservados.

O empreendedor liga-
do ao ramo de produção 
de sorvetes, milk shakes 
e açaí, Rubens Meira, sa-
lienta os aspectos positi-
vos do treinamento. “Esse 
curso foi muito bom, por-
que agrega para o conhe-
cimento que eu já possuía. 
Eu consegui relembrar al-
gumas práticas que já co-
nhecia, como técnicas pa-
ra armazenar os alimen-
tos e evitar desperdícios. Is-
so, para mim, é fundamen-
tal, já que influencia direta-
mente no meu trabalho do 
dia a dia”, revela Rubens.

O Empório Jacuba foi 
inaugurado pela Prefeitu-
ra de Hortolândia em maio 
deste ano. Promovido pela 
Secretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social, o es-
paço possui 50 empreende-
dores cadastrados. No local, 
são comercializados produ-
tos de uma gama diversa, 
desde alimentos sustentá-
veis a artesanatos e itens de 
perfumaria. Entre os produ-
tos disponíveis no local, en-
contram-se bebidas, óleos, 
azeites, grãos, conservas, 
frios, laticínios, temperos, 
sobremesas, massas, pães, 
geleias, biscoitos e petiscos. 
Além disso, o espaço abriga 
uma variedade de produtos 
artesanais, utensílios de co-
zinha, itens de papelaria e 
brinquedos.

O Empório Jacuba fun-
ciona de segunda-feira a 
sábado, das 7h às 22h, e aos 
domingos, das 7h às 18h.

ações de controle sanitá-
rio em áreas de manipula-
ção de alimentos, para evi-
tar a contaminação e mi-
nimizar os fatores de ris-

co que possam interferir na 
qualidade dos alimentos, 
desde a produção à comer-
cialização dos produtos no 
empório. Para tanto, os em-

preendedores cadastrados 
no Empório Jacuba apren-
deram sobre cuidados para 
manter a qualidade sanitá-
ria das instalações, práticas 

Sumaré um pontilhão que 
vai ligar o Parque Bandei-
rantes com a cidade de 
Hortolândia (Jardim No-
va Europa) – obra reali-
zada pelo Governo do Es-
tado – e outro que liga-
rá a avenida José Manci-
ni (Centro) com a avenida 
da Amizade (Nova Vene-
za) – este construído pe-
la Prefeitura de Sumaré. 
Todos os três dispositivos 
vão transpor a ferrovia.

FRENTE PARLAMENTAR 
Para acompanhar a exe-

cução das obras previstas 
no contrato com a Rumo, 
discutir e propor ações pa-
ra um melhor aproveita-
mento da Malha Ferroviá-
ria Paulista, o deputado es-
tadual Dirceu Dalben criou 
na Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo) a Frente Parlamen-
tar do Setor Ferroviário, 
que será lançada oficial-

mente no próximo dia 26 
de outubro, às 14h, no Au-
ditório Paulo Kobayashi.

“Estendo a todos o con-
vite para estarem conosco 
dia 26 de outubro na Alesp, 
e participando também 
das atividades da Frente 
Parlamentar. Nosso obje-
tivo é discutir ações pa-
ra fortalecer e ampliar o 
transporte de cargas sobre 
os trilhos, retomar o trans-
porte de passageiros por 

trens e também solucionar 
estes conflitos que existem 
nas cidades entre a linha 
férrea e vias urbanas. Es-
sas são ações de grande 
importância para alavan-
car o desenvolvimento do 
nosso Estado e melhorar a 
vida das pessoas. Quere-
mos discutir estes assun-
tos e novas políticas públi-
cas junto da população e 
todos os demais envolvi-
dos”, finalizou Dalben.
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Foragido foi localizado pelos policiais 
civis na casa de parentes, na divisa 
com Sumaré; ele era procurado da 
justiça do Estado do Maranhão

Policiais da DIG (Delega-
cia de Investigações Gerais) 
de Americana deflagraram 
a “Operação Rapere” e pren-
deram um rapaz de 18 anos, 
por estupro de vulnerável, 
na manhã desta terça-feira 
(17), na rua Angelo Mussa-
to, no Parque Bom Retiro, 
em Paulínia. A Polícia Civil 
cumpriu mandado de pri-
são preventiva contra o in-
divíduo que estava sendo 
procurado pela justiça.

A DIG de Americana efe-
tuou diversas diligências 
com o objetivo de prender 
o rapaz que estava foragi-
do da justiça do Maranhão, 
acusado de estuprar uma 
menina de 8 anos.

Os policiais civis fizeram 
diligências na cidade de Su-
maré, no bairro Salerno, 

com a informação de que 
o foragido estaria escondi-
do em uma “favela”. Ele, po-
rém, não foi encontrado.

Com informações da Di-
visão de Inteligência Poli-
cial, da Polícia Civil do Es-
tado de São Paulo, os agen-
tes conseguiram localizar 
o procurado na cidade de 
Paulínia, no bairro Bom Re-
tiro, na casa de familiares, 
que faz divisa com a “fave-
la do Salerno”, em Sumaré.

O mandado contra o acu-
sado de estupro foi expedi-
do pela 1ª Vara de São Ma-
teus, no Maranhão.

O capturado foi condu-
zido até a DIG de America-
na, onde foram registrados 
os procedimentos de Polícia 
Judiciária, exames e depois 
foi recolhido à cadeia anexa 
ao 2° DP (Distrito Policial) 
de Campinas, onde aguar-
da audiência de custódia.Policiais da DIG de Americana cumpriram mandado de prisão preventiva contra suspeito

Policiais da DIG prendem em Paulínia 
acusado de estuprar criança de 8 anos
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Um homem foi preso por 
violência doméstica na ma-
drugada desta terça-feira 
(17), na rua Guaíra, no bair-
ro Jardim João Paulo II, em 
Sumaré. O indivíduo esta-
va agressivo e desacatou os 
policiais militares. Os mili-
tares foram acionados pa-

ra atendimento da ocorrên-
cia de desinteligência entre 
um casal. 

A equipe chegou ao lo-
cal e realizou contato com 
a mulher e também com o 
indivíduo, que se apresen-
tou muito agressivo, falan-
do alto e sem possibilidade 
de diálogo. Foi necessário 
uso moderado de força pa-
ra contê-lo, inclusive com 

algemas. No caminho para 
o 1° DP (Distrito Policial) de 
Sumaré, o suspeito proferiu 
ameaças à equipe da Polí-
cia Militar com palavras de 
baixo calão, se apresentan-
do ainda alterado. 

No DP, o delegado plan-
tonista autuou o acusado 
em flagrante por ameaça, 
desacato, violência domés-
tica e injúria. 

Homem é detido após ameaça 
e desacato no João Paulo II

Suspeito ofendeu policiais militares durante trajeto para delegacia

VIOLÊNCIA DOMÉSTICA

Integrante de quadrilha é preso em São Bernardo 
Policiais civis prenderam nesta segunda-feira (16) um suspeito, de 35 anos, 
apontado como integrante de uma organização criminosa especializada em 
aplicar o golpe do falso leilão. O homem, que é o quarto participante preso da 
quadrilha, foi encontrado no bairro Vila São Silvério, em São Bernardo do Cam-
po. O grupo agia em uma falsa plataforma de leilão de veículos, e as investi-
gações iniciaram após uma vítima registrar um boletim de ocorrência e rela-
tar um prejuízo de aproximadamente R$135 mil ao arrematar quatro veículos.
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A Polícia Militar pren-
deu um homem por violên-
cia doméstica na madru-
gada desta terça-feira (17), 
na rua Dercides Ernica, no 
Jardim Terras de Santo An-
tônio, em Hortolândia.

A equipe realizava pa-
trulhamento pela rua, 
quando uma mulher pa-
rou a viatura policial e re-
latou que em data ante-
rior foi agredida pelo seu 

ex-companheiro e preci-
sava entrar na residência 
dela para pegar alguns 
pertences e alimentar 
seu pet. Ela, porém, esta-
va com receio de entrar 
pelo fato de o agressor es-
tar na residência.

Com os policiais, a mu-
lher entrou na casa e foi 
constatado que o homem 
realmente estava no imó-
vel. Foi realizada a aborda-
gem ao indivíduo. Em bus-
ca pessoal, foram localiza-
das três porções de crack 

e um isqueiro. O homem 
foi indagado e alegou ser 
usuário de drogas.

O indivíduo recebeu 
voz de prisão pelos crimes 
de invasão de domicílio, 
ameaça, lesão corporal e 
porte de drogas.

O suspeito foi levado à 
DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher) de Horto-
lândia para providências. 
O delegado de plantão ela-
borou boletim de ocorrên-
cia e decidiu pela prisão 
do agressor.

Policiais do 10º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) apreenderam 
um adolescente de 16 anos 
com duas motocicletas sem 
sinais de identificação, na 
manhã desta terça-feira 
(17), na rua Guarda Muni-
cipal Carlos Juliano Gale-
rani Canabarra, no Jardim 
Paulista, em Monte Mor.

A equipe realizava patru-

lhamento com intuito de 
coibir roubos a veículos e 
reconheceu um adolescen-
te como autor de roubos an-
teriores. O menor, ao notar 
a presença da equipe, colo-
cou a mão na cintura como 
se acondicionasse uma ar-
ma de fogo e dessa manei-
ra foi abordado.

Durante busca pessoal, 
nada de ilícito foi encontra-
do, porém ele informou à 
equipe que em uma casa 
inabitada, próximo ao local 

da abordagem, teria duas 
motos sem identificação. 
Os policiais fizeram con-
tato com testemunhas e lo-
calizaram as duas motoci-
cletas, sendo uma Fazer e 
uma CBX Twister.

O adolescente e as mo-
tocicletas foram conduzi-
dos à Delegacia de Polícia 
de Monte Mor, onde o me-
nor foi liberado ao seu res-
ponsável. As motocicletas 
apreendidas foram enca-
minhadas para perícia.

Mulher é agredida e fica com 
medo de entrar em residência

Baep apreende adolescente e 
recupera motos em Monte Mor

Agressor foi preso depois de ser encaminhado para a DDM de Hortolândia
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Motocicletas apreendidas foram encaminhadas para perícia



Turismo Paulista
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Essas duas cidades se destacam no noroeste paulista.
Jales é uma cidade com infraestrutura para servir de base toda aquela região. 
Com 50 mil habitantes, ela oferece amplos serviços de hotelaria, gastronomia, 

vida noturna e eventos durante o ano todo. Jales tem roteiros para visitar belas 
propriedades rurais, com destaque para uvas, vinhos e sucos. Um dos roteiros, 
com vinhedos incontáveis, e onde se saboreia as uvas apanhadas por cima de 
nossas cabeças, podemos afirmar: Você não vai ficar numa visita só.

Valentim Gentil é a outra cidade daquela região se destacando por belas áreas 
de lazer e com o seu ‘Parque Eco Turístico’, uma relíquia da Mata Atlântica na-
quela região. O Turismo de Negócio também desponta com base em uma cente-
na de indústrias de móveis na cidade.

Na foto: A Chopplândia, em Valentim Gentil (SP). 

Onde antes viviam os índios Coroados, 
os pioneiros da região organizaram o que 
batizaram de “Alto Cafezal”. 

Já no início do século passado, a Cia. 
Paulista de Estrada de Ferro vinha assen-
tando os seus trilhos naquela direção e as 
suas estações tinham nomes que obede-
ciam à ordem alfabética. 

Assim, ao chegar ali, era a vez de um no-
me com a letra “M”.

Após várias sugestões optaram pelo no-
me de Marília, por causa do livro escrito 
por Thomaz A. Gonzaga. 

Hoje, Marília ostenta com orgulho o tí-
tulo de Capital da Indústria de Alimentos, 
tantas são as suas fábricas desse segmento. 

Oferece várias alternativas aos turistas, 
começando por uma dezena de bons ho-
téis, cinemas, nove auditórios e uma boa 
rede de restaurantes. Visite Marília.

Na foto: Marília, na região central do Esta-
do paulista.

O Centro Histórico da capital paulistana guarda segredos que são revelados por 
uma especial equipe de Guias de Turismo. Elas fazem parte dos roteiros “Cami-
nhos do Triângulo”, programa bem explicativo, criado há mais de 10 anos com o 
objetivo de caminhadas turísticas, guiadas por ótimas profissionais de turismo, 
valorizando o espaço histórico e geográfico do chamado “Triângulo Histórico da 
cidade de São Paulo”. O programa foi acolhido pela Associação Viva o Centro e 
tem apoio de várias instituições, além de empresários colaboradores.

Agendamentos: <roteiroscaminhosdotriangulo@gmail.com>.
Na foto: Passeie com o caminho do triângulo paulistano.

Queijo e Rota Turística
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Lançado em Campos do Jordão pelo Secretá-
rio de Turismo do Estado, Roberto de Lucena, um 
novo roteiro turístico. Agora,.+ foi a vez do quei-
jo artesanal paulista.

Assim, a “Rota Turística do Queijo Artesanal 
Paulista” teve degustação, quando foi comenta-

do que os amantes do produto não mais preci-
sam ir até a Europa, pois os melhores queijos são 
feitos por aqui mesmo, nessa referida rota.

São 37 produtores espalhados em 33 cidades 
paulistas e cada um deles representa história úni-
ca de dedicação, muitas vezes com métodos tra-

dicionais transmitidos de geração em geração.
A relação das cidades produtoras e seus respec-

tivos queijos você encontra no site acima referido.
Basicamente, você tem agora 33 passeios pa-

ra fazer em 33 fins de semana, sempre rodeado 
de bons queijos.
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JALES E VALENTIM GENTIL PASSEIOS NA CAPITAL


